Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

**Herausgeber:** Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

**Band:** 89 (2011)

Heft: 1

Inhaltsverzeichnis

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 18.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

## Inhalt

3

Editorial

### Einladung zur Sektionsversammlung Protokoll der Sektionsversammlung Protokoll der Jubilarenehrungsversammlung Protokoll der Hauptversammlung 11 Anträge 11 Statutenanpassung 11 Antrag der Sektion Bern an die SAC-Abgeordnetenversammlung 2011 Mutationen 13 15 Tourenwesen 16 Hüttenwesen Gruppe für Natur und Umwelt (GNU) 16 18 Aus der Redaktionsstube Anlässe 19 21 Mitteilungen, Verschiedenes 21 Monatsprogramme 23 Subsektion Schwarzenburg Tourenberichte 24

Titelbild: Birehubel vor Ochsen im Hochwinter Foto: Ueli Seemann

# Editorial

Liebe Clubkameradinnen und Clubkameraden



Aus welchem Grund sind wir Mitglieder im SAC?
Die allermeisten von uns doch wohl, weil sie Bergsteigen wollen. Wir schätzen das alpine Know-how, das eine grosse SAC-Sektion bietet. Es ermöglicht es uns, in Sicherheit die ersten Schritte in Fels und Eis zu tun.
Bergsteigen war und ist der Hauptzweck des SAC seit seiner Gründung. Partikularinteressen irgendwelcher Gruppierungen müssen gegenüber diesem Primat in den Hintergrund treten.

Daher wird die Sektion Bern an der nächsten Abgeordnetenversammlung des SAC in Davos einen Antrag bezüglich Heliskiing stellen. Wir werden uns dabei nicht auf den Umweltschutz berufen, das überlassen wir in diesem Fall den einschlägigen Organisationen. Wir werden vielmehr damit argumentieren, dass wir primär Bergsteiger sind. Bitte beachtet dazu den Beitrag in diesen CN (S. 11) Da wir nicht gleichzeitig zwei, sich möglicherweise konkurrenzierende Aktivitäten zum Thema Heliskiing durchführen wollen, hat der Sektionsvorstand beschlossen auf die diesjährige Helidemotour zu verzichten. Wie erfolgreich diese «Bergsteiger Haltung» sein kann, konnte man kürzlich der Tagespresse entnehmen: Der Bund wollte seinen Betriebsbeitrag für das Alpine Museum um mehr als die Hälfte kürzen. Das Parlament war damit nicht ein- verstanden, und Parlamentarier von links bis rechts sprachen sich mit 132 zu 38 Stimmen für den höheren Beitrag aus. Die Klammer Bergsteigen hat gewirkt. Tragen wir Sorge zu ihr.

Schlussendlich möchte ich Euch auf den Vortrag von Ueli Seemann zum Thema «Bergsport-«Klima»» an der nächsten Mitgliederversammlung aufmerksam machen (Seite 4).

Bis bald Markus Keusen